

よどよんだより

ホームページ

<http://www.shinjuku.ed.jp/es-yodobashi4/>

淀四歳時記 2月
オオイヌフグリ



令和3年 1月 29日(金)
淀橋第四小学校 校長 権田 伸子

《2月の生活目標》
寒さに負けず元気に過ごそう

くけい ほら 「矩形の洞」

副校長 栗林 大輔

「矩形の洞」は、東日本大震災で大きな被害を受けた石巻市立門脇小学校の当時の校長だった鈴木洋子先生が昨年4月に作られた歌集の題名です。

「矩形」とは、長方形や短冊形のことで、「燃え尽きし教室棟は黒き洞の矩形となりて海へ開けり」という歌が歌集に収められています。門脇小学校は、仙台湾(太平洋)から約800m、旧北上川から約500m、海拔約10mの所にありました。地震の発生後、第1次避難場所の校庭へ避難しました。停電のため放送機器は使用できず、先生たちが各教室を回り、避難を指示しました。下校した児童とその家族や地域の人々も校庭へ避難してきました。津波警報が発令され、学校の裏山(日和山)に避難しましたが、雪が降り、大変、寒く、泣き出してしまう低学年の子を高学年の子が優しく励ましていたそうです。津波は、校舎1階教室の黒板の上あたりまで押し寄せました。海が盛り上がり、壁のように迫ってきたそうです。前述の歌は、燃えてしまった教室から見た風景を詠んだものです。



東日本大震災の発生から今年で10年が経ちます。福島第一原発の事故による立ち入り禁止区域は依然、残っており、その様子は定期的に伝えられています。一方で被災地でも防災訓練への参加者が少なくなり、防災意識の低下が課題となっているとの報道がありました。

先日、6年生に東日本大震災の様子を話しました。6年生は、総合的な学習の時間等を通して東日本大震災について調べ、地域防災について理解したり、災害が発生した時に、自分たちがどのようなことができるかを話し合ったりしています。地域の一員として、自分の考えをどのようにまとめていくか、楽しみです。

展覧会だ！体育館に集まれ！

図工専科

新型コロナウイルスの影響でいろいろなことが自粛になり、子どもたちも気を遣って生活している毎日ですが、図工室では、少し気分が変わるのか、にぎやかに作品作りに取り組んでいる姿が見られます。

そして、今回の展覧会のために、一人一人が「自分」を白い粘土で作っています。その名も「分身くん」。淀四小全員が体育館に集まれ代わり、「分身くん」が会場に集まります。「分身くん」は、自分にそっくりかもしれないし、何かに変身しているかもしれません。子どもたちの「早くみんなで自由に遊びたい。」という気持ちが詰まっています。どんな分身くんが登場するか楽しみにしてください。

今、図工の授業では、残念ながら友達の作品を自由に観て、直接、感想を伝え合うことができません。しかし、展覧会を通して、全校の作品を思い切り自由に観て回ることができるようになりました。子どもたちには、ゆっくり鑑賞して楽しんでほしいと思っています。

淀四ギネス ・長縄にチャレンジ

1年担任

1年生は、淀四ギネス(長縄)に励みました。初めは全く跳べなかった子どもも、練習を重ねる度にどんどん跳べるようになりました。初めて跳べた子どもたちの表情は、満面に喜びを表したり、びっくりした表情をしたりと様々でした。しかし、「跳べた」喜びが自信となり、どの子も目が輝いてきました。「今日は練習やらないの。やりたい。」という声も多々聞えるようになり、練習に熱が入りました。自分たちで決めた目標回数を達成したいとの思いも高まりました。

さらに、初めて跳べた友達に賞賛の言葉掛けをするなど、友達を思いやる心のゆとりも見られ、チーム力も高まりました。みんなで力を合わせて一つの目標を達成することの楽しさを味わったようです。

心も体も、2年生に向けての自覚が芽生えてきました。きっと、新1年生を優しく見守る、素敵なお兄さん、お姉さんになってくれるでしょう

クラブ活動紹介

各クラブ長からの紹介です。

バドミントンクラブ 代表児童

このクラブでは、みんなが中心となって練習をして、試合をします。バドミントンが苦手でも6年生が優しく教えてくれるので、ぜひバドミントンクラブに入ってください。

バスケットボールクラブ 代表児童

バスケットボールクラブでは、4年生から6年生が合同でチームを作り、試合をしています。たくさん動くスポーツなので、運動好きな人は、ぜひ一緒にバスケットボールを楽しみましょう。

屋外スポーツクラブ 代表児童

屋外スポーツクラブは、自分たちでやりたいスポーツを決めて活動しています。このクラブのよいところは、スポーツを通して、他の学年とも仲良くなれるところです。

和太鼓クラブ 代表児童

和太鼓クラブでは、力いっぱい太鼓をたたいて演奏しています。学校や地域で発表をしたりもします。みんなで気持ちを合わせてたたきます。ぜひ、和太鼓クラブに入ってください。

パソコンクラブ 代表児童

パソコンクラブでは、プログラミングやカード作りなどを行っています。分からないことは、みんなが丁寧に教えてくれます。助け合って仲良くなる、とても楽しいクラブです！

イラストまんがクラブ 代表児童

みんなで決めたテーマにそって、好きなイラストやまんがを描き、クラブの仲間と楽しく過ごしています。絵が苦手な人も楽しめるのでぜひ入ってください。

室内ゲームクラブ 代表児童

室内ゲームクラブでは、学校内にある楽しいゲームや、地域の方からのプレゼントで遊んでいます。いろいろな国のゲームに親しみながら、みんなで和気あいあいと遊んでいます。

手芸クラブ 代表児童

手芸クラブはみんなが一緒になって、ししゅうや編み物をします。分からないことがあったら、先生や友達の周りに集まって教え合っています。楽しいのでぜひ入ってください。

和クラブ 代表児童

和クラブでは、百人一首をしたり、お花の生け方やお茶の作法を学んだりします。学年に関係なく助け合いながら活動しています。役に立つことを知ることができるのでぜひ入ってください。



【書き初め展】
一・二年生は硬筆での書き初めです。三年生以上の学年は毛筆で書き初めを行いました。

2月の行事予定

日	曜	朝	行事予定	その他
1	月	朝	クラブ（最終） 安全指導点検日 ふれあい月間～ 26日 オリパラ教育（全校1校時 6年2校時）	
2	火	読	避難訓練(防犯訓練)	
3	水	学	コーディネーショントレーニング(2年、3・2)	
4	木	読		学校運営協議会
5	金	読		
6	土	学	45分授業3校時 11時45分下校	
7	日			
8	月	朝	委員会	
9	火	読	新1年生保護者会	
10	水	学	淀四スタディ	
11	木		建国記念の日	
12	金	読		
13	土			
14	日			
15	月	朝	あいさつ運動始(2年20日まで) マラソン週間(20日まで)	
16	火	読		
17	水	学	淀四スタディ	
18	木	児	保護者会(1・2・3年) 展覧会(児童鑑賞日)	
19	金	無	淀四キッズお別れ会 展覧会(児童鑑賞日)午前中水曜時程	
20	土	学	水曜時程 展覧会(保護者鑑賞日)	
21	日			
22	月		振替休業日	
23	火		天皇誕生日	
24	水	学		
25	木	児		
26	金	読	保護者会(4・5・6年)	
27	土			
28	日			：朝遊び

引き続き「新型コロナウイルスの感染予防をお願いします」

毎日検温と健康観察を行い、結果を健康観察カードに記入して提出してください。
発熱や咳、体のだるさ、息苦しさ等**風邪の症状がある場合には登校を自粛してください。**
児童の感染の約70%が家庭内感染とされています。**同居のご家族に風邪症状がみられる場合も同様に登校の自粛をお願いします。**
ご家族の方も健康観察をお願いします。ご家族の方やお子さんが**PCR検査を受診する場合や、濃厚接触者の疑いがある場合には、学校にご連絡ください。**

○新型コロナウイルス感染症の影響等により、お子様のことで不安等ありましたら、担任又は管理職にご連絡ください。